

La Victoria

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Sánchez Ocaña, número 2.
ADMINISTRACIÓN: idem, idem.
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes 0'50 pesetas
En id. id. trimestre 1'50 >
En id. id. un año 6'00 >
Pagando un año anticipado 5'00 >
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

CON MOTIVO DEL CONGRESO EUCARÍSTICO

DESDICHADOS

Pan vivo y vital llamó Santo Tomás de Aquino á la Sagrada Eucaristía.

Había en el Edem un árbol soberano; árbol de la vida era su nombre; sus frutos preservaban al cuerpo de corrupción, de maldición al alma; mantenía en gracia, conservaba el bien: el bien de glorificación en el cielo.

Perdimos el bien, pecamos en Adán, en él pecamos.

¿Y su fruto? La muerte. ¡Adiós árbol de la vida! Pero no; en su defecto otro árbol de vida brotará en medio de la humanidad.

Si aquél debía preservarla de los males y de la muerte, éste la sanará, la vivificará, la devolverá la bienaventuranza y la vitalidad perdidas.

Era aquel árbol creado en el tiempo y para el tiempo; este es anterior á la creación, de toda la eternidad, y, para darla á quien de El se nutre, porque es Pan y Dios, que se rompe y no se divide, se distribuye y no se separa, y nos dispone á la visión clara y á la posesión tranquila de aquel altísimo paraíso de donde nos vino el Arbol y el Pan de la vida.

Hinquemos ante El la rodilla; su fe nos rinda, su fe nos postre, su fe nos salve; ríndanos su fe, que, rendidos por ella, triunfaremos; postrémonos en tierra, que El nos levantará...

¡Señor! derrama sobre todos el raudal de tus misericordias, ¡incluso sobre los que te menosprecian y te injurian!...

Créense fuertes, porque blasfeman desde los periódicos, desde ciertos periódicos, que tienen la desgracia de que vayan á parar á ellos, como las aguas sucias á las cloacas, ciertos energúmenos del anticlericalismo, que llevan marcado, más que en la frente, en el alma, el sello de la apostasía...

¡Desdichados!

E. C. E.

EL VALOR

¿Os gloriais de ser valientes, de tener fuerza, energía, constancia, en una palabra, valor? Perfectamente.

Pero, ¿qué es ser valientes, tener valor?

No es sacrificar el cumplimiento del deber al interés ó á la comodidad; no es someter el dictamen de la recta conciencia al capricho ó al respeto humano...

Eso no es valor, eso no es ser valientes.

Eso es degradación.

Valor es ir de frente al cumplimiento de la obligación, someterlo todo al deber, ser justos, ser honestos, ser mártires, ser santos.

Los santos son los verdaderos valientes.

Santa Inés, San Lorenzo, San Francisco, Santa Teresa, San Antonio...

Si tenéis valor, imitadlos.

Si sois valientes id por delante de todos á la iglesia, guardad vuestras fiestas, observad vuestros ayunos, negáos á ir á ningún teatro ó diversión á donde no debáis ir, leed lo que debéis leer, hablad lo que debéis hablar, no consentáis en vuestras casas ninguna ofensa á Dios, dominad vuestras pasiones, contened los atrevimientos de quien se os quiera imponer sin razón, no toleréis más juez de vuestra conducta que á Dios y á los que tienen autoridad de Dios...

Eso es ser valientes, eso es tener valor.

X.

LAS NIÑAS Y LAS MARIPOSAS

¿Habéis visto alguna vez á una niña llena de viveza y de alegría correr impaciente, ágil y ciega, detrás de una mariposa?

Va, vuelve, torna á ir y torna á volver: sus pies menudos y ligeros trazan sobre la tierra tantos círculos, tantas vueltas, tantos giros, como giros, vueltas y círculos dibujan sobre el aire las alas casi impalpables del codiciado insecto.

Diez veces ha sentido en su mejillas, como un soplo, el contacto fugitivo de aquellas alas finas como un encaje, brillantes como el oro, como el aire ligeras.

Veinte veces la ha cogido y veinte veces se le ha escapado: parece un desafío á muerte; la niña ni se cansa, ni cede; la mariposa ni huye, ni se deja coger; hay gritos de cólera, gemidos de impaciencia y quejidos de alegría; hay locura, hay vértigo.

No es siempre la niña la que busca á la mariposa; muchas veces es la mariposa la que busca á la niña...; la niña sigue invencible y la mariposa incansable.

Llega al fin un momento, que parece decisivo. La mariposa ha tomado espacio y, elevándose hasta las copas de los árboles, se ha perdido entre el follaje oscuro y espeso.

La niña suspensa la busca con sus inquietas miradas y no la encuentra.

De pronto la ve venir silenciosa y cauta por debajo de las ramas, como si quisiera sorprenderla; sus alas, ya azules, ya carmeses, relampaguean en la sombra, llenando el aire de caprichosas aguas de todos colores; se agita temerosa como una llama de nácar, de púrpura y de oro.

La niña abre sus brazos para esperarla, abre sus ojos para no perder uno de sus movimientos, y abre sus labios sonrosados para decirse á sí misma: ¡esta vez no se me escapa!

La mariposa llega, la envuelve en una nube de círculos, roza sus labios, sus rizos, sus mejillas, sus párpados; golpea con sus alas las manos de la niña, y escapa majestuosamente como si quisiera decir: ¡estás fresca!

¡Qué lástima, qué desconsuelo, qué rabia!

La mariposa va y vuelve, la niña vuelve y va.

Las dos se buscan con nuevo encarnizamiento y las dos se encuentran.

Levanta la niña sus dos manos blancas y sonrosadas como dos mosquetas, y la mariposa pasa por entre las manos de la niña como pudiera pasar por entre dos rosas.

Este si que es el momento decisivo, el momento supremo: la niña junta sus manos y la mariposa queda al fin entre las manos de la niña.

¡Qué alegría, qué saltos, qué felicidad!

Aquí está preso, cogido el objeto de tantos afanes.

No se atreve la niña á separar los dedos, y los aprieta temerosa de que el tesoro se escape.

Diez cabezas de niñas, esto es, diez botones de rosas, se juntan para contemplarle; van á ver los matizados colores de sus alas, van á tocar sus bordados de oro, van á examinarle, á poseerle.

Se toman serias precauciones para el caso de una fuga.

Todas las manos se levantan escalonadas estratégicamente alrededor del prisionero, como centinelas colocados para hacer inútil cualquier tentativa de evasión...

Al fin la niña empieza á separar poco á poco sus manos, fuertemente apretadas; la curiosidad se aumenta, la impaciencia crece y las precauciones se doblan: hay un momento de profundo silencio y de completa inmovilidad: ese silencio y

ese reposo, que preceden á los grandes sucesos. Las manos de la niña se abren y una exclamación general resuena en el coro; la curiosidad desaparece, las manos se bajan, las precauciones se abandonan.

La mariposa no es mariposa, aquellas alas no son alas, aquellos colores no son colores; la niña encuentra en la suave palma de su menuda mano un gusanillo aplastado y deshecho, un poco de polvo, que apenas brilla á los rayos del sol; nada.

La curiosidad se convierte en desencanto, la animación en abandono, la alegría en tristeza.

¡Qué chasco!
He ahí la vida, ese es el mundo.

SELGAS.

Congresos Eucarísticos

1881.—28 al 30 junio.—Lille.—Legado: Obispo coadjutor de Cambrai.

1882.—13 al 17 septiembre.—Avignon.—Monseñor Arley.

1883.—6 al 9 junio.—Lieja.—Arzobispo de la diócesis, Mons. Duquesnoy.

1885.—7 al 18 septiembre.—Tolosa.—Monseñor Mermillod, Obispo de Ginebra.

1886.—20 al 23 junio.—Friburgo.—Monseñor Desprez, Cardenal Arzobispo de Ginebra.

1888.—2 al 6 julio.—París.—M. Richard, Cardenal Arzobispo de París.

1890.—Agosto.—Amberes.—Monseñor Goossens, Arzobispo de Malinas, Primado de Bélgica.

1893.—15 al 20 mayo.—Jerusalén.—Cardenal Langenieux, Legado apostólico de los Santos Lugares.

1894.—25 al 29 julio.—Reims.—Cardenal Arzobispo de Reims.

1897.—Septiembre.—Paray de Marind, Cardenal Perraud, Obispo de Autim.

1898.—Julio.—Bruselas.—Cardenal Goossens, Arzobispo de Malinas.

1899.—Lourdes.

1902.—3 al 7 septiembre.—Namur.—Cardenal Goossens, Arzobispo de Malinas.

1904.—Angulema.

1905.—1 al 4 junio.—Roma.

1906.—16 al 18 agosto.—Tournai.—Cardenal Vannutelli.

1907.—7 al 11 agosto.—Metz.—Idem, idem.

1908.—9 al 14 septiembre.—Londres.—Idem, idem.

1909.—4 al 8 agosto.—Colonia.—Idem, idem.

1910.—6 al 11 septiembre.—Montreal.—Idem, idem.

1911.—25 al 30 junio.—Madrid.—Cardenal Aguirre, Arzobispo de Toledo.

RECORDANDO

Un episodio de los sucesos de Barcelona Cuando en el Paralelo se sucedían los cañonazos y las descargas de fusilería, vióse por allí arrinconada á una pareja de criaturitas, expuestas á ser acerbilladas á bazos.

Acercóseles la fuerza pública y les preguntó por qué no se iban á su casa.

—En casa no hay nadie.

—¿Dónde están, pues, vuestros padres?

—Quemando conventos.

Las criaturitas miraban azoradas á los guardias y no se movían.

—¿Qué tenéis?

—Hambre.

—Id á vuestra casa y allí comeréis.

—No comemos en casa.
—Pues ¿dónde coméis?
—En el convento de las monjas de Aldana.
(Era uno de los asilos destruidos, donde gratuitamente se instruían y comían todos los días cientos de niños.)

!!!

X.

DESDE CEUTA

HABLEMOS DE... LA MAR

El general Alfau embarcó la otra noche en el Boquete de la Sardina.

¿Puede decirnos el cronista que fué á Tetuán el gobernador militar de la plaza?

No puede ni debe decirlo: el general fué á esperar á su familia, que regresaba de la vecina población moruna.

Dicen que están á punto de regresar las fuerzas indígenas, que tenemos estacionadas en las posiciones, así como las parejas de Caballería, que ocupan la Condesa al mando del capitán Azara.

Y me aseguran que de un momento á otro salen dos batallones para construir en «horas veinticuatro» una nueva carretera hasta trasponer el monte de Zen-Zen.

¿Puede escribir el cronista estos informes?

Tampoco se le permite, porque son reveladores de movimientos de las tropas, que obedecen á planes secretos.

Pero la retirada de las fuerzas indígenas, que guarnece el Negrón, es misteriosa; y la construcción de la carretera es otro misterio; y no sabemos si se aproxima el avance ó si nos decidimos francamente por el retroceso, ante el anuncio de que Francia retira de Fez sus enormes contingentes militares.

El Valle de Negrón se ha convertido en pintoresca estación veraniega, en refectorio para las familias de la oficialidad, que diariamente hacen excursiones á los amenísimos parajes de nuestras avanzadas.

Esto sí que puede decirse: lo que es inocente, lo frívolo, lo pasajero.

Respecto á noticias interesantes «aquí no se mueve ni una rata».

No creáis tampoco que en Ceuta hay un arsenal de información reporteril: nos atormenta aquí la duda, como si rigiera Descartes los destinos nacionales.

Se duda de todo: de la actitud del gobierno, de los propósitos de Francia, del pensamiento de Alfau; se espera el cierre de las Cortes, para convertir nuestra acción sobre Marruecos en jardín sellado á las indiscreciones parlamentarias.

Mientras tanto la nación realiza noblemente el sacrificio de acumular millones y corre aquí el dinero casi en tanta abundancia como corrió la sangre española por estos campos y por las ásperas pizarras del Rif.

¿Y han de ser inútiles estos sacrificios?

El Ejército, obsecuente á los mandatos superiores, espera el momento de hacer una devolución generosa al país, porque el Ejército es el primero en desear que no sea la esterilidad el fruto de sus anhelos y la resultante de su patriotismo.

Si oyérais á estos bravos oficiales y vérais á estos chicos, á los soldados, que salen al campo de instrucción con el deseo de avanzar, de avanzar siempre, comprenderíais la grandeza de sus corazones, que se escapan del pecho para inmortalarse en el altar de la Patria.

Pero pasan los días y no vamos á Tetuan; van á terminar las faenas de la recolección y puede ser tardío el avance, porque estos moros «amigos» estos «buenos» moros de nuestro campo, echan una mirada indefinible y, cuando pronuncian el cariñoso *baracalozí*, relucen sus ojos como si delataran la falsedad de su alma.

Yo los vi en un cafetín moruno de Tetuan: tendidos sobre mugrientas esteras, tomaban el té, y, cuando penetramos unos cuantos españoles, aquellos terribles moros angherinos sonreían al vernos, pero nos clavaban sus ojos como gúmfias afiladas.

Es triste desgracia la nuestra, la de vivir y obrar sometidos á Francia, como si el gabinete de París fuese un péndulo, que en su isócrono tic-tac estuviera diciendo:

—¡Sí!... ¡No!... ¡Sí!... ¡No!

Y así vivimos uncidos á ese yugo que no puede soportarse con dignidad ni tolerarse con vergüenza.

Venid aquí y oiréis las conversaciones en el casino, en los cafés, en las calles...

Mientras tanto, mientras no pueda escribirse

reflejando las palpitaciones de la verdad, nos contentaremos cultivando el romanticismo político y soñando con nuestro porvenir en una sombría pesadilla.

Hablemos de la mar... de confusiones.

EL CORRESPONSAL.

Ceuta, junio de 1911.

PARA UNIRSE AL CONGRESO

Para unirse en espíritu al XXII Congreso Eucarístico Internacional, celebrado, como saben nuestros lectores, esta semana en Madrid, el jueves, 29 del corriente, festividad de los Apóstoles San Pedro y San Pablo, y día de la gran procesión eucarística madrileña, hubo en nuestra ciudad extraordinarios cultos.

Por la mañana se distribuyeron numerosas comuniones en las parroquias y capillas, especialmente en la de las Hermanitas de los ancianos desamparados, en la que se está celebrando, como también hemos dicho, solemne novenario al Sagrado Corazón de Jesús, dedicado por el Apostolado de la Oración establecido en la misma.

En la iglesia de San Juan estuvo expuesto el Santísimo en todas las misas y después de ellas se dió la bendición con S. D. M.

A las diez hubo fiesta al Sagrado Corazón en la capilla de las Hermanitas.

Ofició el señor arcipreste y párroco del Salvador don Julián Muñoz, asistido de los señores don Vicente García y R. P. Fr. Silverio Felipes.

Cantó un coro de señoritas asociadas al Apostolado, bajo la dirección del profesor D. Rufino Agero.

Predicó el R. P. Guardián del Convento de Franciscanos de N.ª S.ª del Castañar.

Hubo exposición.

La fiesta estuvo concurridísima.

Por la tarde se celebró una procesión como no la hemos visto nunca en esta ciudad.

Salió á las siete de la capilla de las Hermanitas.

El numeroso concurso de colegios, cofradías, asociaciones y particulares, que á ella asistió, se organizó en la gran explanada, que hay delante de la capilla referida.

Una vez organizado y puesto en marcha, salió de la misma el reverendo clero, regular y secular, llevando la custodia en que iba el Señor Sacramentado el párroco de San Juan, D. José María Santamera.

Cuatro números y un cabo de la benemérita daban guardia al Santísimo.

Seis caballeros sostenían el palio.

Detrás se colocó la presidencia.

Al aparecer el Señor en la puerta del templo, la banda de música y las cornetas del piquete del destacamento, que esperaban, batieron la marcha real, al mismo tiempo que las campanas lanzaban al aire sus argentinos sonidos.

El momento fué emocionante.

La procesión partió entre un público numeroso, que con respeto la presenciaba, yendo, por equivocación, por la calle de la Feria (estaba dispuesto que fuera por la de la Libertad), á la plazuela de la Puerta de Avila, desde donde siguió, por toda la calle Mayor, la Plaza y calle de Rodríguez Vidal, hasta terminar en la iglesia de Santa María.

En todo el trayecto, especialmente en las plazuelas y en la plaza, la gente se apiñaba para verla, y el respeto y el acatamiento eran generales.

Y se conocía bien que su paso gratamente impresionaba.

Aquellas largas filas de niñas, de señoritas, de señoras, de niños, de jóvenes, de caballeros, tantos con luces; aquella abundancia de estandartes y banderas; los presidentes de cofradías con sus varas; el clero con sus ornamentos y, en medio de él, la Hostia Santa, el Pan de los Angeles, Jesús Sacramentado, á quien el pueblo de Béjar rendía aquel grandioso homenaje de adoración y de amor; la banda de música ejecutando adecuadas obras; la tropa marchando con aire acompasado, como la seriedad del acto requería... era para emocionar al más frío é indiferente.

Ni una cabeza de hombre quedó cubierta al paso del Señor y muchas, la mayor parte de las rodillas, se doblaron.

En casi todos los balcones había colgaduras y delante de no pocas casas esparcido tomillo.

Hubo seis altares, varios de ellos artísticos y con riqueza de adornos.

En todos, por el orden en que los enumeramos, se depositó la custodia, mientras se cantaba el *Tantum-ergo* y *Genitori*.

Los hubo en casa de D. Rufino Agero, de don Enrique Brochín y de D. Francisco Gómez-Rodulfo; en la Plaza, en el Colegio Salesiano y en la plazuela que hay al Saliente de la iglesia de Santa María, este último levantado por la piedad de aquellos vecinos.

La procesión entró después de las ocho, aproximadamente á la hora en que concluyó la de Madrid, en la iglesia mencionada.

El altar mayor de la misma estaba adornado con profusión de flores naturales é iluminado con esplendor, revelando un gusto exquisito.

Al entrar la procesión, se cantó el himno del Congreso, que el pueblo coreaba.

El preste dió la bendición con el Santísimo y en tanto la banda tocó la marcha real.

¡Cuántos afectos, cuántas peticiones se dirigirían en aquellos solemnes instantes á Jesús Sacramentado!

El se apiade de este querido Béjar, que todavía le ama; El le vuelva, con su antigua fe, á su pasada industrial grandeza; El tenga misericordia... incluso de nuestros enemigos.

La procesión del jueves, lo volvemos á decir, ha sido una procesión como jamás la hemos visto en esta ciudad.

Muy concurrida, de caballeros, estuvo, ya lo dijimos, la del *Corpus* de este año.

Pues hay quien afirma que en la del jueves fueron más que en la del *Corpus*.

Y, detalle consolador, abundaban, creemos que iban en mayoría, los jóvenes.

También había muy cristianos y laboriosos obreros.

De artesanas, señoritas y señoras, nosotros, que fuimos cerca del Santísimo, no vimos ni una vez el principio de sus filas.

Para que los bejaranos, que residen fuera, se formen una idea de lo concurrida que la procesión estuvo, diremos que entraba la cabeza en la iglesia de Santa María y aún se hallaba el piquete, que cerraba la marcha, en la plaza.

Asistieron ó estuvieron representados el asilo de niñas huérfanas, los colegios del Rosario y de la Inmaculada Concepción, (vulgo de Ursulinas) las asociaciones de Teresianas é Hijas de María, la de la Virgen del Carmen, Conferencia de Señoras, Damas de la Buena Prensa y otras; las cofradías de San Antonio, la Virgen de la Salud, N.ª S.ª del Castañar y la Santa Vera Cruz; la Venerable Orden Tercera de San Francisco de Asís, la Abadía del Santísimo Sacramento y el Apostolado de la Oración, Colegios Salesiano y de D. Manuel Verdejo, Congregación de San Luis Gonzaga, Juventud Católica, Centro Social, Conferencia de Caballeros y Cooperadores Salesianos, y no sabemos si nos queda alguna corporación sin nombrar.

Además, muchos, muchísimos, particulares.

La presidencia ya hemos escrito que nutrida como nunca.

En el centro el señor arcipreste D. Julián Muñoz y á sus lados el comandante militar D. Policarpo Navarro, el juez de Instrucción D. Luis Hebrero, el fiscal D. Vicente Aparicio, el registrador de la Propiedad D. Francisco Alvarez Isla, el director de la Escuela de Industrias D. Marcelino Cagigal, el diputado provincial D. José Méndez, el notario D. Felipe Gómez Moñibas, el presidente de la Cámara Oficial de Comercio é Industria don Anselmo García Galindo, los profesores de la Escuela Industrial D. Miguel Muñoz Elena y D. Hermías Busquet y el capitán Nieto y los tenientes de Felipe y Arevalillo.

Como ven nuestros lectores, la presidencia estuvo plena y superabundantemente ocupada.

Allí no había lugar, y por supuesto que no se les invitó, para el alcalde y sus compañeros conjuncionistas del Concejo.

¡Bien, muy bien, por los católicos bejaranos!

Y enhorabuena á los organizadores de la procesión y al clero secular y regular.

Los gastos de la misma han sido costeados por las parroquias y el Apostolado de la Oración.

Fueron ordenando los señores coadjutores.

Concluimos cumpliendo gustosos el encargo de dar desde estas columnas las merecidas gracias á los invitados, autoridades, corporaciones y cargos públicos, que asistieron.

S. A.

EN EL CENTRO SOCIAL

CONFERENCIA NOTABLE

La dió el jueves por la noche el señor inspector de primera enseñanza de esta zona, D. Eulalio Escudero, que ha estado visitando las escuelas públicas de esta ciudad.

Sentimos que la falta de tiempo y espacio nos impida hacer de la misma la reseña que merece. El presidente del Centro presentó al conferenciante.

Habló éste de la educación integral, demostrando poseer profundos y vastos conocimientos en la materia; habló de la educación física, de la educación de la inteligencia, de la educación moral y de la educación cívica; y habló en católico, con valentía muy plausible.

Hizo observaciones alinadas y tuvo frases felices y párrafos de verdadera elocuencia.

Fustigó debidamente al laicismo en la enseñanza.

El auditorio, que le aplaudió repetidas veces, durante la conferencia, le tributó, al terminar, una ovación calurosa.

Asistieron, invitados por él, profesores de esta ciudad y forasteros, que no son socios, y otras personas.

Nuestra sincera y entusiasta felicitación al señor Escudero, quien, según prometió, volverá dentro de algún tiempo a hablar en el Social, de lo que nos alegraremos mucho. A.

PARA GONZÁLEZ GOSÁLVEZ

Contestamos al comunicado, que á ruego suyo publico, en su último número, el periódico «Béjar Nueva», y en el que usted se dirige á LA VICTORIA, para evitar que, si no lo hiciéramos, pudiera ésto estimarse descortesía y, principalmente, para corresponder á la forma correcta (que contrasta con otras formas) en que usted se ha dirigido á este semanario.

¿Qué dijimos nosotros al señor González Gosálvez en nuestro número del 17 del mes ayer finido?

Repitámoslo:

«Pero, señor González Gosálvez, ¿está usted cierto de que este periódico ha tergiversado sus palabras?»

¡Válganos Dios! ¡Y qué excitado debía estar usted aquella noche para hablar así! Estamos seguros de que le ha pesado cuando, ya en calma, haya comprendido el error que cometió.

Vamos, queremos disculparle; nosotros suponemos que usted no había leído la reseña de la sesión en este periódico y que lo que nos atribuyó se lo habían contado... pero no, no queremos creer tampoco que usted hablara sin saber; creemos que por efecto de su excitación sus palabras no respondían á su pensamiento ó que su imaginación exaltada le hacía ver en aquellos instantes lo que no había.

¿Dónde está ahí, señor González Gosálvez, el «concepto injurioso» que, en su comunicado, dice usted que «indirectamente y con marcada hostilidad» le lanzó LA VICTORIA?

Si atribuimos su imprecisa rectificación á este periódico á su excitación en la memorable sesión extraordinaria, fué porque vimos palpablemente que estaba usted aquella noche excitadísimo, cosa muy natural, viéndose frente á aquella multitud anhelante de que se respetara una costumbre, que jamás se interrumpió, en conmemoración de un hecho hermosísimo de nuestra historia; ante aquella imponente manifestación de la voluntad de un pueblo, amante de sus gloriosas tradiciones; ante aquel quejido hondo lanzado por mil pechos al ver que *por primera vez*, en el transcurso de tantos siglos, quería un Ayuntamiento bejarano, como así lo ha hecho, no rendir, cómo rindiendo se venía tributo de admiración y recuerdo á aquellos héroes que, para orgullo nuestro, dejaron escrita tan sublime epopeya.

Sí, era muy imponente el acto en el que se confundían personas de todas, absolutamente de todas, las clases sociales, y su excitación, por consiguiente, muy natural entonces.

¿Y dice usted que «es de opinión de que el hecho glorioso se conmemore con un monumento...?»

¡Ah! señor González: por artístico que se imaginara, por suntuoso que fuera, no sería tan sublime, no sería tan conmovedor como el típico, el originalísimo grupo, que forman la bandera y sus tradicionales maceros, y que ustedes este año han suprimido.

¡Triste celebridad la que con ello han alcanzado!

X. y A.

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión subsidiaria del 29 de junio de 1911

Principia á las once menos diez minutos de la

mañana, bajo la presidencia del alcalde y con asistencia de los concejales señores Gorzo, Lozano, Rodríguez Fernández, Ortín, Valle, García, Mayor, Benito y González Benito.

Se aprueba el acta.

Despacho ordinario:

Baltasar Sánchez, dueño de un ventorro en el sitio de Riofrio, pide que se le rebaje la cuota de 15 pesetas mensuales, que paga por concierto de consumos.

A la comisión.

Informes:

De Policía, no accediendo á la demanda de aumento de sueldo, presentada por el ayudante del jardinero municipal Apolinar Calzada, por la precaria situación del erario y por habersele aumentado ya en el año anterior.

Dos de Beneficencia, concediendo los socorros de costumbre á Isidro Sierra y á Francisco Rodríguez Palacios, al primero para ir á Salamanca con el fin de ingresar en el hospital provincial y al segundo para Baños de Montemayor.

Todos aprobados.

Comisiones:

Hacienda da cuenta de haber recibido carta de pago de 1.012'38 pesetas, enviadas á Salamanca de cédulas personales.

Policía manifiesta que los sepultureros le han pedido sueldo y entiendo que debe de concedérseles porque, á pesar de que les ha empleado todo lo posible en obras municipales, no han salido, en lo que va de año; más que con un jornal, por término medio, de 1'80 pesetas.

Se acuerda concederles cincuenta céntimos diarios, sin perjuicio de, cuando se pueda, emplearles en obras del Municipio.

Sigue Policía, proponiendo que se oficie á los propietarios de casas sin aceras, á quienes se les ha ordenado que las pongan y no lo han hecho, conminándoles con multa si no lo hacen en determinado plazo.

Conformes.

Sanidad ordena leer un parte del inspector municipal de carnes en que manifiesta que permitió la venta de la de una ternera afectada de parálisis, por considerarla en buenas condiciones para el consumo.

Las demás comisiones no llevan asuntos.

Benito propone que se obligue á D. Luis Izard, dueño del sobrante del caño del Murallón, á componer la cañería de aquel, para evitar que el agua del mismo deteriore el paseo de dicho sitio.

Se le pasará oficio.

Lozano: Desearía que los señores Ortín, Valle y González Benito nos dijeran las razones por las cuales no presidieron los exámenes que se comprometieron á presidir, para que cada uno quede, respecto al asunto, en el lugar que le corresponda.

Ortín: Por haber convenido con varios amigos en ir el mismo día de campo.

Lozano: Podía usted haberlo advertido.

Ortín: Se lo dije al que fué á avisarme.

Valle: Todo lo que he considerado de mi deber como concejal lo he cumplido; en cuanto á presidir los exámenes en las escuelas públicas, entiendo que es obligación de la Junta local; y, además, si me fuí aquel día de campo por el compromiso que contraí con varios amigos, se lo notifiqué al alcalde para que me supliera y en caso de que me creyera necesario aplazara los exámenes.

Alcalde: Aunque sea obligación de la Junta local el presidir los exámenes de las escuelas oficiales, usted estaba nombrado para la de Santa María, que es municipal.

Valle: Como no se me dió después recado alguno, creí que no era necesaria mi asistencia.

Mayor: Yo no fuí á los exámenes por haberme comprometido á pagar el calderillo, vino y carne, y por eso ha sido el no ir.

Valle: La forma, que se sigue, de presidir los exámenes varias comisiones en las escuelas de la misma clase, no me pareció buena, pues no se puede comparar el resultado de unas y otras.

González Benito dice que él no estuvo de calderillo y que si no presidió los exámenes fué por impedirselo ocupaciones perentorias.

Alcalde: No lo serían mucho cuando á la misma hora se le vió á usted paseando por la plaza.

González Benito hace reflexiones análogas á las de Valle, respecto al nombramiento de comisiones para presidir.

Alcalde: Todo eso lo pudo usted haber dicho, lo mismo que Valle, hace quince días, antes de que se nombraran las comisiones.

Se habla de otros asuntos no de gran interés, Rodríguez Fernández pide dos meses de licencia, que se le conceden, y se levanta la sesión á las doce menos cinco minutos.

Sueltos y Noticias

Hoy terminará la solemne novena que al Sagrado Corazón de Jesús está dedicando el Apostolado de la Oración en la iglesia de las Hermanitas.

Habrán, antes de la reserva, por el interior del templo, procesión con el Santísimo y visita de altares.

Celebrada la procesión del jueves último, se suprime, por este año, la que se ha hecho otros anteriores con la imagen del Corazón Divino.

La semana anterior terminaron en esta Escuela Industrial los ejercicios de reválida, que en ella se venían celebrando.

Entre los que han obtenido el título de Perito electricista se encuentran D. Tomás Daniel Mermejo, D. Francisco Martín González, D. Agustín Sánchez García, D. Rogelio Díaz Hernando y don Pedro Corchado Durán, todos con la calificación de Aprobado.

Nuestra felicitación.

Nuestro amigo y paisano D. Angel Izquierdo, antiguo alumno de esta Escuela de Industrias, ha sido nombrado, previo examen, jefe de los talleres de la Compañía Madrileña de Urbanización, con el sueldo de tres mil quinientas pesetas anuales.

Cordialísima enhorabuena.

El sábado salió para Gijón, adónde, como ya dijimos, había sido destinado á prestar servicio, el oficial de Telégrafos, nuestro buen amigo y colaborador de este periódico, D. Emilio Montero, el cual nos encargó que le despidiéramos desde estas columnas de los amigos de quienes personalmente no lo hubiera hecho.

Queda complacido y nosotros deseándole toda suerte de venturas en su nueva residencia.

Mañana, primer domingo de mes, tendrá la Asociación de Hijas de María, en la iglesia de San Juan, comunión general á las siete y media y junta á las once.

Se ruega la asistencia.

En el Instituto general y técnico de Salamanca han obtenido el grado de Bachiller nuestros queridos amigos y socios de la Juventud Católica de esta ciudad D. Saturnino Rodríguez Olleros, don Francisco López González y D. Jorge Rodríguez Olleros, los dos primeros con la nota de Aprobado y el último con ésta en la sección de Letras y Sobresaliente en la de Ciencias.

Enhorabuena muy cordial.

El día 23 del pasado falleció en Candelario, á los 24 años de edad y habiendo recibido los Santos Sacramentos, el joven Pedro Lobo Madrid, hijo de nuestro amigo y paisano Blas Lobo, residente en dicha villa.

Dámosle sentido pésame, como á su esposa y á los hermanos, tíos y demás familia del finado, y pedimos para el alma de éste una oración á nuestros lectores.

También se ha graduado de Bachiller en el Instituto de Salamanca nuestro paisano y amigo don Eduardo Díaz Aparicio.

Igualmente le felicitamos.

Yendo de caza el domingo último por el Coto de Candelario el joven de esta ciudad Félix Carretero, tuvo la desgracia de que se le disparase la escopeta, hiriéndole el tiro en un muslo.

Conducido al hospital, se le practicó la oportuna cura, encontrándose ya bastante mejorado, de lo cual nos alegramos.

Dijimos el viernes:

«Lloverá (y creemos tener seguridad de que se cumplirá este nuestro pronóstico) en la próxima semana.

Y pudiera llover mañana mismo, (el sábado) con lo cual se cumpliría aún el que hicimos para ésta».

Y llovió efectivamente en la noche del sábado (semana anterior) y volvió á llover, algo por la tarde el jueves (de la semana actual) y en abundancia, con tormenta, en la noche del mismo.

De modo que se cumplieron, con exactitud, nuestros dos últimos pronósticos atmosféricos.

En la semana próxima, con seguridad, volverá á llover probablemente con tormenta.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

ENCENDEDORES — MECÁNICOS —

Modelo 1911 perfeccionado, todo desmontable, con mecha y luz.

Llevan el sello del impuesto de Hacienda.

Hay piedras de recambio, legítimas, de cerio-hierro, completas, á 0'15 de peseta una, como también muelles y demás piezas de referida máquina.

Composturas y reparaciones de las mismas.

ANTIGUA HOJALATERÍA DE
ACLE

LA PRIMITIVA BEJARANA

FABRICA Y ALMACÉN DE CHOCOLATES

— DE —

Hija de Santiago Merás

La dueña de esta acreditada casa, la más antigua de la provincia en su clase, comunica á su numerosa clientela que continúa elaborando los exquisitos chocolates de reconocida fama á 5, 6, 7, 8, 9 y 10 reales el paquete de 460 gramos, advirtiendo al público que el poco descenso que han tenido los azúcares lo emplea en mejorar las clases y no cambiar los números.

En pedidos de una arroba en adelante, se conceden descuentos.

Se hacen tareas de encargo á gusto del consumidor.

NO CONFUNDIRSE

CALLE MAYOR DE PARDIÑAS, NÚM. 76

POR LOS HEREDEROS

de don Manuel Romero se venden las propiedades siguientes, sitas en el casco y término de esta ciudad: el predio titulado «Prado de la moza»; una huerta en esta rivera junto á la estación del ferrocarril; un huerto ó parral en la misma rivera; una casa de dos pisos, bien acondicionada, en Barriónuevo, y otra en la Antigua, de un solo piso.

Para tratar de precio y demás condiciones de venta, en el Comercio de don José Chamosa, de esta población.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE



RELOJERÍA DE

Cipriano Bonilla Guijo

SÁNCHEZ OCAÑA, 52.—BÉJAR

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece á su numerosa clientela y al público en general un inmenso y variado surtido de relojes de diversas clases y precios, infinidad de novedades en extraplanos y relojes de señora, como también en relojes de pared, y despertadores variadísimos á precios asombrosos.

Se hace toda clase de composturas, por difíciles que éstas sean, á precios reducidos.

Se admiten igualas anuales de relojes de pared, á precios también económicos.

No comprar sin visitar este establecimiento, y os convenceréis de los precios ventajosos que tiene.

NO CONFUNDIRSE

SÁNCHEZ OCAÑA, 52.—BÉJAR

Por los testamentarios

de doña Antolina Regadera (q. e. p. d.) se venden una casa y bodega, en la calle del 28 de septiembre.

Informes en la Redacción de este periódico.

DISPONIBLE

PARA VERANEANTES

SE ARRIENDA (amueblado ó sin amueblar) piso entarimado y empapelado en su mayor parte, con luz eléctrica y los siguientes departamentos: seis alcobas, dos gabinetes, sala, comedor, cocina, despensa y retrete.

Tiene 3 balcones y 4 antepechos al Norte.

Para tratar con su dueño, **D. Francisco Iñiguez.**

— MERINAS, 32 —

IMPORTANTE

MANUEL ROMERO

(Manolillo)

Anuncia al público que, como de costumbre, ha recibido las colecciones de temporada, en lanillas y géneros para trajes de caballero y señora, de última novedad.

Convencido de que su casa puede presentar un surtido en novedades como pocas, aconseja á los que quieren estar á bien con su gusto y dinero no efectuen sus compras sin ver antes las condiciones de la misma.

NO EQUIVOCARSE:

Manuel Romero

— FRENTE AL RELOJ DE SAN GIL —

SE VENDE

MEDIO PISO PRINCIPAL de la casa número 3 de la calle del 28 de septiembre.

Consta de una sala grande, con dos alcobas; otra más pequeña, también con dos dormitorios; amplia cocina y despensa.

Se vende con los plomos del desván.

Informes en nuestra Redacción.

Provincia de _____

Sr. D. _____